

# Les politiques publiques de l'énergie solaire au Gabon, 1979-2019

Rodrigue LEKOULEKISSA  
Maître-assistant en Histoire économique et sociale  
Université Omar Bongo  
Département Histoire et archéologie  
Lekou.rod@gmail.com

## Résumé

Les expérimentations publiques de l'énergie solaire observées au Gabon au début des années 1980 découlent de la politique de valorisation des énergies renouvelables. Soutenu et accompagné par des partenaires, le pays initie des expériences pour promouvoir cette énergie. Mais les choix énergétiques internationaux et les problèmes d'entretien des installations acquises induisent un fléchissement dans la promotion de l'énergie solaire. C'est à la faveur d'un nouvel engouement pour le solaire, visible à l'échelle internationale dans les années 2000, que le gouvernement gabonais réintègre la technologie solaire dans les programmes d'électrification du territoire. Un train de projets d'équipements solaires, fortement tourné vers le milieu rural, est lancé. À ces efforts des pouvoirs publics se couple une série d'initiatives privées, donnant plus de visibilité à la diffusion publique de l'électricité solaire. À partir des sources diverses, l'étude met en relief l'évolution des politiques publiques en faveur du solaire photovoltaïque au Gabon.

Mots clés : Énergie solaire photovoltaïque – village – équipement – lampadaire.

## Public policies for solar energy in Gabon, 1979-2019

### Abstract

The public experiments with solar energy observed in Gabon in the early 1980s stem from the policy of promoting renewable energies. Supported and accompanied by partners, the country is initiating experiments to promote this energy. But the international energy choices and the maintenance problems of the acquired installations induces a decline in the promotion of solar energy. It was thanks to a new craze for solar, visible internationally in the 2000s, that the Gabonese government reintegrated solar technology into the territory's electrification programs. A series of solar equipment projects, strongly oriented towards the rural environment, is launched. These efforts by the public authorities are coupled with a series of private initiatives, giving more visibility to the public distribution of solar electricity. From various sources, the study highlights the evolution of public policies in favor of solar photovoltaic in Gabon.

Keywords: Solar energy photovoltaic – village – equipment – street lights.